

Fraternitas

Notiziario internazionale

Volumen LV | Edición 306 | 1 de febrero de 2023

UNA NUEVA ETAPA PARA FRATERNITAS

I publicarse el primer número de Fraternitas en noviembre de 1967, siendo Ministro general Fr. Constantino Koser, se pretendía que el boletín fuera un instrumento para estrechar los lazos entre los hermanos. Con el tiempo, el boletín se consolidó como un medio de difusión de las actividades y misión de la Orden, y a partir de 1998 comenzó a publicarse en ocho lenguas. Al principio se enviaba por correo en formato impreso, luego, desde el 2002, se optó por distribuirlo sólo en formato digital.

Esta edición, la número 306, es el inicio de una nueva etapa para Fraternitas, con la que la Oficina de Comunicación reitera firmemente su objetivo original para que la Orden crezca cada vez más como una familia global que, en su unidad, haga realidad el sueño de San Francisco. Por eso proponemos un nuevo diseño y nuevos canales de difusión para este medio de la familia OFM.

Cada primer y tercer miércoles de mes, recibirás en tu dirección de correo electrónico una versión simplificada del boletín enriquecida con diversos links para profundizar. Podrás optar de recibirla vía e-mail en una de las tres lenguas oficiales de la Orden suscribiéndote en la siguiente dirección: http://eepurl. com/ihCQlr

En continuidad con la modalidad anterior, la traducción de Fraternitas en las ocho lenguas estará disponible en formato PDF y podrá descargarse directamente en la página web de la Orden.

El contenido del boletín también cambia, con información más directa e informal. Además de las actividades del Ministro general, podrás conocer los compromisos de los Definidores y responsables de las Oficinas de la Curia general. También encontrarás una sección dedicada a la vida de la Orden en el mundo, con una lista de los últimos hermanos profesos, así como de los hermanos difuntos.

Por último, una galería de fotos mostrará, de forma sencilla y atractiva, una panorámica de la misión franciscana al rededor del mundo. Al igual que en el pasado, el eje central del boletín lo constituyen las noticias publicadas en el sitio web de la Orden en las semanas precedentes.

Te agradecemos tu fidelidad en la lectura de Fraternitas y contamos contigo para difundir esta importante herramienta de comunicación de la Orden.

Fr. Evódio João, Director

Agenda Curia OFM

- Del 30 de enero al 7 febrero. Fr. Massimo. Ministro general, visita la Provincia de la Inmaculada Concepción, Brasil.
- 6 y 7 de febrero, Fr. Fabio César Gomes, Delegado general Pro monialibus, participa en un encuentro, en Baronissi, de las abadeses clarisas italianas de las regiones Campania y Basilicata.
- Del 8 al 17 de febrero, Fr. Massimo visita las dos Provincias de Colombia, Santa Fe y San Pablo.
- · Del 8 al 17 de febrero, Fr. Konrad Cholewa, Definidor
- general, participará a la apertura de la nueva presencia misionera de la Provincia de la Inmaculada Concepción (Polonia) en Botswana, primera presencia franciscana en este país.
- El 9 de febrero, Fr. John Wong, Definidor general, se encontrará con el nuevo definitorio provincial de Vietnam, en Ho Chi Minh City. Al día siguiente visitará el seminario franciscano y a los hermanos ancianos de la Provincia. Del 11 al 13 de febrero, Fr. John visita la misión franciscana de Laos, en la Diócesis de Pakse.

Construyendo el camino sinodal XXVII ASAMBLEA DE LA UCLAF EN SAN PAULO

ajo el lema "Construyendo el camino sinodal como hermanos menores", la XXVII Asamblea de la Unión de Conferencias Latinoamericanas Franciscanas (UCLAF) se celebró en San Paulo, Brasil, del 23 al 27 de enero. El objetivo general del encuentro fue "asumir el Camino Sinodal para renovar la visión y abrazar el futuro, a partir de la identidad franciscana hoy en torno a la realidad de América Latina, como comunión y participación de todos los Hermanos en este contexto". La última reunión en el 2020 se tuvo que celebrar vía online debido a las restricciones impuestas por la pandemia mundial. Al encuentro parteciparon el Ministro general, el Definitorio general, el Secretario general para la Formación y los

Estudios, el Secretario general para la Evangelización Misionera y el Animador de la Oficina general de Justicia y Paz e Integridad de la Creación, conjuntamente con todos los Hermanos Ministros provinciales y Custodios de la UCLAF.

La participación del Ministro general y de su Definitorio, acompañados por otros miembros de la Curia general, subraya la voluntad del Gobierno general de recorrer un camino sinodal de diálogo con los hermanos de la Orden. Próximamente se celebrarán otras reuniones regionales.

Fr. José Alirio Urbina Rodríguez, presidente de la UCLAF





Unión de las Conferencias Latinoamericanas franciscanas

La UCLAF está formada por tres Conferencias Franciscanas que agrupan a las 26 Provincias y Custodias presentes en América Latina: la Conferencia Franciscana Bolivariana, la Conferencia Franciscana de Brasil y Cono Sur y la Conferencia Franciscana de América Central, Panamá y Haití. Es un organismo de animación de la Orden de Hermanos Menores que ha alcanzado el hito histórico de 55 años de existencia. Nació motivada por el impulso renovador del Concilio Vaticano II de promover la unidad y la búsqueda de colaboración en la vida y misión de la Orden en el contexto de América Latina. En todos estos años ha buscado promover la colaboración en sus presencias evangelizadoras (santuarios históricos, vicarías, parroquias, educación, comunicación, obra social e iniciativas misioneras) y en la formación desde el carisma franciscano.

MUNDO OFM

Brasil: primera profesión en Rodeio de 6 novicios de las Provincias Inmaculada Concepción, Sn. Francisco de Asís y Sn. Francisco Solano.

México: Encuentro de Guardianes y responsables de fraternidades en la Provincia Santo Evangelio

Tierra Santa: Peregrinación al río Jordán en la fiesta del Bautismo del Señor













Francia - Bélgica: Hermanos de la Provincia Beato Juan Duns Escoto

Colombia: 8 hermanos hacen su primera profesión en Ubaté, Provincia de la Santa Fe

Italia: Ordenaciones diaconales de los hermanos Antonio, Daicolas y Renato en San Severo, Provincia San Miguel Arcángel

afirmó que invitaron a los participantes a "asumir los diferentes retos y proyectos, basados en los Mandatos del Capítulo general 2021". Señaló algunos de los temas presentes en el encuentro: "Retomar el Proyecto Amazonia, la salida y abandono de nuestra Orden de Hermanos Menores por parte de algunos frailes, la Protección de menores y adultos vulnerables, el uso responsable y social de los bienes de la Iglesia y de la Orden y las Celebraciones Centenarias de la Orden".

Los objetivos particulares del encuentro fueron:

- Fortalecer la escucha y el diálogo fraterno como UCLAF desde sus Conferencias para asumir un presente y un futuro con esperanza desde nuestras realidades y contextos actuales.
- Asumir los Mandatos del Capítulo General 2021 en la vida, acciones, proyectos, y decisiones de la UCLAF en sus Conferencias para renovar el presente, y abrazar el futuro con esperanza desde nuestra identidad Franciscana.
- Asumir las directrices, procesos y procedimientos desde la Comisión para la Protección de Menores y el uso Franciscano, responsable y solidario del patrimonio y de los bienes de la Iglesia y de la Orden para el fortalecimiento

de la identidad Franciscana.

 Fortalecer en un diálogo fraterno entre el Ministro general, el Gobierno general y las diferentes Conferencias de la UCLAF un acompañamiento y animación fraterna con los Hermanos de las Entidades de la Conferencia.

Fr. César Külkamp y Fr. Joaquín Echeverry, Definidores que acompañan a las Conferencias que forman la UCLAF, afirmaron que "el encuentro tiene una gran expectativa de reencuentro y animación mutua. En comunión con toda la Iglesia y con el último Capítulo General, la preparación de este encuentro quiere lanzar el desafío de un camino sinodal, comenzando por la escucha de los hermanos de las Entidades que la componen. Queremos lanzar de nuevo el reto de abrazar nuestra identidad de Hermanos Menores, con atención a los desafíos de nuestro tiempo y de nuestros contextos para la vida religiosa y franciscana, y buscar caminos de reencantamiento y reestructuración que permitan una respuesta con más profecía".

Mensaje del Ministro General: Italiano | Español | Português

En el sito del Orden se encuentran crónicas diarias de la Asamblea.

Centenario Franciscano - Familia Franciscana LA INAUGURACIÓN EN GRECCIO CON LA PRESENCIA DE LOS 6 MINISTROS GENERALES

entenario Franciscano: la inauguración en Greccio con la presencia de los 6 Ministros generales de la Familia Franciscana

El 7 de enero de 2023, con la presencia de los seis Ministros generales de la Familia Franciscana, se inauguró el Centenario Franciscano, una serie de eventos que organizó la Familia Franciscana para celebrar juntos el 800 aniversario de la Pascua de San Francisco y los acontecimientos culminantes de los últimos años de su vida.

La celebración fue presidida por Fr. Luciano de Giusti, Ministro provincial de la Provincia de San Buenaventura de la Orden de los

Hermanos Menores, tuvo lugar en la iglesia del santuario de Greccio donde, en la noche de Navidad de 1223, San Francisco quiso celebrar una Navidad muy especial.

En la primera parte de la celebración, tras la entronización de un ejemplar de la Regla bulada al pie del altar, se leyeron pasajes de la Regla y del Testamento de san Francisco, estrechamente relacionados entre ellos, formando juntos una profunda unidad, alimentados ambos por el único gran ideal evangélico que guio siempre los pasos de san Francisco.

En la segunda parte de la celebración se recordó la primera Navidad en Greccio, cuando San Francisco, tal y como lo narra en la Vida Primera Tomás de Celano (primer biógrafo del santo de Asís), quiso mostrar a los ojos contemporáneos las penurias que tuvo que afrontar la Familia de Nazaret para dar a luz al Niño Jesús.

En la última parte de la celebración, los seis Ministros generales, acompañados por Fr. Luciano de Giusti, llevaron la estatua del Niño en procesión hasta la Gruta del santuario.

Participaron a la celebración en Greccio: Fr. Massimo Fusarelli, OFM; Fr. Carlos Alberto Trovarelli, OFMconv; Fr. Roberto Genuin, OFMcap; Fr. Amando Trujillo Cano, TOR; Fr. Tibor Kauser, OFS; Sor Daisy Kalamparamban, Vicepresidenta CFI-TOR.

La celebración fue transmitida y el vídeo está disponible en el siguiente enlace: https://youtu.be/0t3r28Ay9pg



5 Centenarios divididos en 4 años

El Centenario se divide en 5 Centenarios distribuidos durante 4 años, en los que se podrá reflexionar y contemplar la Regla y la Navidad en Greccio (1223-2023), el don de los Estigmas (1224-2024), el Cántico de las Criaturas (1225-2025) y la Pascua de Francisco de Asís (1226-2026).

Los Centenarios forman parte de un único proyecto temático, que se desarrollará gradual y armoniosamente según la cronología de los acontecimientos celebrados.

Los temas clave propuestos para la celebración de los Centenarios serán considerados desde múltiples perspectivas, presentes en toda celebración, los cuales se refieren a las dimensiones: teológica (nuestro ser en Cristo), antropológica (nuestro ser hermanos y hermanas), eclesiológica (nuestro ser en comunión) y sociológica (nuestro ser en el mundo).

La celebración de los Centenarios se convierte en una ocasión propicia para apoyar, como Familia Franciscana, la reforma





eclesial que el Papa está llevando a cabo en su pontificado. Además, la celebración del Centenario cuenta también con subsidios, su objetivo y finalidad es orientar decididamente nuestra mirada hacia el futuro y fortalecer carismáticamente nuestra identidad franciscana.

Los destinatarios de este centenario son toda la Familia Franciscana y todos los hombres y mujeres que se sienten interpelados por la figura de Francisco de Asís, su vida y su obra.

Para eso, la Familia Franciscana, a través de una Comisión integrada por las Oficinas de Comunicación, ha creado la página web oficial www.centenarifrancescani.org para difundir reflexiones, temas, documentos oficiales y noticias que darán pautas para vivir juntos este gran acontecimiento franciscano.



Un camino para la familia franciscana

Los destinatarios de este centenario son toda la Familia Franciscana y todos los hombres y mujeres que se sienten interpelados por la figura de Francisco de Asís, su vida y su obra.

La acepción Familia Franciscana se utiliza en un sentido amplio para referirse a todos los grupos religiosos que se inspiran en el carisma de San Francisco. De hecho, el carisma franciscano ha inspirado a hombres y mujeres, tanto laicos/religio-

sos como religiosos/sacerdotes, que han formado diferentes grupos a lo largo de los siglos. La Conferencia de la Familia Franciscana está integrada por seis miembros: el Ministro General de la Orden de los Hermanos Menores (OFM), el Ministro General de la Orden de los Hermanos Menores Conventuales (OFMConv), el Ministro General de la Orden de los Hermanos Menores Capuchinos (OFMCap), el Ministro General de la Tercera Orden Regular (TOR), el Ministro General de la Orden Franciscana Seglar (OFS), el/la Presidente de la Conferencia Franciscana Internacional de Hermanos y Hermanas de la Tercera Orden Regular (CFI-TOR).

LA MUERTE DE BENEDICTO XVI

Con pesar doy a conocer que el Papa emérito Benedicto XVI ha fallecido hoy a las 9:34 horas, en el Monasterio Mater Eccle-

siae del Vaticano". Con estas palabras Matteo Bruni, director de la Sala de Prensa del Vaticano, daba la noticia del regreso de Benedicto XVI a la Casa del Padre.

En una nota publicada en el sitio web de la Orden, Fr. Massimo expresó sus condolencias en nombre de toda la Orden:

"La Orden de Hermanos Menores se une al dolor por la pérdida del Papa emérito Benedicto XVI, al tiempo que reconoce el don que ha sido para la Iglesia y para el mundo, y aprecia especialmente su cercanía a los lugares franciscanos y a la teología franciscana, sobre todo a través de sus investigaciones sobre San Buenaventura de Bagnoregio, Doctor Seráfico. Que el Señor acoja a su buen y fiel servidor y haga fructificar su larga misión al servicio del pueblo de Dios y de la humanidad."



La cercanía del Papa Benedicto a la teología y los lugares franciscanos

"Joseph Ratzinger, cuando era joven, profundizó en la teología de la historia de San Buenaventura, a través de una nueva lectura", dijo Fr. Massimo. San Buenaventura enfatiza "el carácter histórico de las afirmaciones bíblicas". De hecho, la vida de la Iglesia es como "una semilla que crece en el tiempo" (Conferenze sull'opera dei sei giorni della creazione). Del mismo modo, la Sagrada Escritura es vista como la tierra que produce retoños (cf. Gen 1,11) de manera múltiple en la medida en que produce en el alma "un rebosar de vida" (Coll. XIV, 1).

"Desde un punto de vista objetivo, la Escritura verdaderamente se cumple, sin embargo, su sentido se encuentra en un desarrollo continuo a lo largo de la historia que aún no ha terminado" (J. Ratzinger, San Bonaventura, p. 29). Hoy somos capaces de explicar muchas cosas que los Padres aún no eran capaces de expresar, pues lo que para ellos estaba aún en la oscuridad del futuro para nosotros representa un pasado ya accesible.

Por lo tanto, a partir de las Escrituras siempre se desarrollan nuevos conocimientos. En ella sigue ocurriendo algo; y este suceso, esta historia continuará mientras haya una historia. En la Sagrada Escritura se descubren nuevos significados, las "multiformes teorías", que son como gotas en el océano infinito. En la Sagrada Escritura está contenido el futuro que sólo puede interpretarse si se conoce el pasado. Estas "teorías multiformes", significados ilimitados, son como las semillas en la fruta. ¿Y quién puede conocerlas todas, puesto que una sola semilla da lugar a bosques que, a su vez, producen infinitas semillas? Lo mismo ocurre con las "semillas del sentido" de la Sagrada Escritura que, "con el paso del tiempo, se ven envueltas en un proceso constante de crecimiento" (ibid.).

Aun así, muchas cosas siguen sin aclararse. "Esto representa para el teólogo, el intérprete de la Escritura, una toma de conciencia importante: le muestra que en su interpretación no puede prescindir de la historia, ni de la del pasado ni de la del futuro. De este modo, la interpretación de la Escritura se convierte en una teología de la historia, una iluminación del pasado como profecía del futuro" (ibid., p. 30).

Recibamos esta lección, siempre actual, que nos ayuda también a profundizar en nuestro carisma franciscano.

MISIONEROS EN EL MUNDO

n estos días algunos hermanos de la Orden están llegando a diferen-

tes realidades misioneras en el mundo, ya sea para un período de prueba o para un compromiso definitivo.

Fr. Mario Debattista, de la Provincia del Espíritu Santo (Australia), se traslada en África, continente donde ya ha vivido y trabajado, concretamente como Guardián en la Fundación "San Francisco de Asís"

en Sudán y como formador en la fraternidad de Yuba, en Sudán del Sur.

Un hermoso gesto de disponibilidad mostrado por la Provincia australiana, a pesar de sus fuerzas reducidas, con una presencia importante para esa joven Fundación que está partiendo una vez más, y que pronto acogerá a otros

cuatro misioneros asiáticos que se están preparando para compartir su misión.



En la Custodia de los Protomártires de Marruecos actualmente hay dos hermanos en su período de experiencia, con el fin de discernir sobre su vocación a vivir entre la gente de ese pueblo según la Regla y en el espíritu de nuestro carisma.

Otros dos hermanos llegaron a Cuba por un tiempo de prueba: esta presen-

cia, confiada ahora a una Provincia de los EE.UU. en colaboración con la

> Conferencia Franciscana de Santa María de Guadalupe (Centroamérica y México), está de nuevo en marcha para ser fermento evangélico en aquel país.

> Por último, en febrero se inaugurará una nueva presencia franciscana en Botswana, África, gracias a los hermanos de la Provin-

cia de la Inmaculada Concepción en Polonia.

Gracias a estos hermanos que aceptan discernir su vocación misionera y mis mejores deseos a todos los hermanos de la Orden para reavivar este espíritu misionero que es el oxígeno de nuestra vocación.

Enero 2023 EN OPINIÓN DE FRAY MASSIMO



el 23 al 27 de enero, todos los Ministros provinciales y Custodios de América Latina se encontraron en São Paulo, Brasil, para agradecer al Señor el don de nuestra vocación franciscana al inicio de este Centenario, verificar el camino actual de la Orden en ese Continente y mirar hacia el futuro. Los hermanos del Definitorio general participamos con nuestros hermanos Ministros y Custodios para compartir la vida y la misión de ese gran Continente.

La realidad varía bastante en los dife-

rentes países donde estamos presentes, y los hermanos viven a menudo en los nudos más importantes, como son el cambio cultural que se está viviendo, los impulsos para una mayor toma de conciencia de los diferentes pueblos, las formas de desigualdad y pobreza generadas por la injusticia, el desplazamiento de los migrantes, la cuestión ecológica, con especial referencia a la Amazonia, la proliferación de diferentes comunidades religiosas y cristianas que ven a los católicos en una nueva posición, empujados más allá de sí mismos hacia una evangelización renovada.

En esta realidad, los desafíos son muchos y exigen de los hermanos la capacidad de saber leer los signos de los tiempos para reconocer las acciones que pueden transformar la realidad con la fuerza del Evangelio. Si en el continente se ha hablado de un "tiempo perdido" para su desarrollo, al mismo tiempo nos llega desde aquí una invitación a

la esperanza, para que no perdamos el contacto con los hombres y mujeres que cada día viven en situaciones diferentes, a menudo marcadas por la injusticia y la pobreza, en la búsqueda de la paz y de la convivencia fraterna.

En este camino, queremos seguir participando en el crecimiento de la Iglesia como fraternidad hospitalaria para muchos, y también para diversos actores de la sociedad civil en donde colaboramos. En América Latina, la misma vida religiosa está llamada a repensarse, en contacto con la realidad a la escucha del Evangelio, corazón del carisma franciscano.

En un camino sinodal como Hermanos Menores en América Latina, queremos renovar nuestra visión y abrazar nuestro futuro a partir de la identidad franciscana de hoy en torno a la realidad de América Latina, para no repetir los patrones del pasado, sino mirar con valentía y pasión el futuro que ya ha comenzado.

VENERABLE MARÍA MARGARITA DIOMIRA DEL VERBO ENCARNADO

urante la Audiencia concedida el día 19 de enero a Su Eminencia Reverendísima el Cardenal Marcello Semeraro, Prefecto del Dicasterio para las Causas de los Santos, el Sumo



Pontífice autorizó al mismo Dicasterio a promulgar el Decreto relativo a las virtudes heroicas de la Sierva de Dios María Margarita Diomira del Verbo Encarnado, religiosa profesa de las Hermanas Establecidas en la Caridad del Buen Pastor, nacida en Firenzuola (diócesis de Florencia-Italia) el 26 de abril de 1651 y fallecida en Florencia el 17 de diciembre de 1677.

La Venerable María Margarita Diomira del Verbo Encarnado (1651- 1677) fue una joven mística que se santificó entre los muros del Convento de la Caridad, fundado en Florencia por el sacerdote Vittorio dell'Ancisa en 1589, y donde las religiosas llamadas "Estabilitas" vivían en contemplación y al servicio hospitala-

rio en favor de las jóvenes. Gracias a la práctica de los ejercicios espirituales de San Ignacio, aprendió a meditar sobre el misterio de la Encarnación, que se convirtió en el centro de su vida espiritual.

Aquejada de tisis, se ofreció como víctima de amor al Señor, y con este sentimiento murió en gran fama de santidad el 17 de diciembre de 1677, con sólo 26 años de edad.

La Causa de beatificación, iniciada en 1704, fue confiada en 1885 al Postulador general de los Hermanos Menores Observantes, fray Bernardino da Grotte di Castro, y hoy, tras un largo camino, ha alcanzado la meta de la promulgación de las virtudes heroicas.

EL MINISTRO GENERAL VISITA LITUANIA



el 2 al 5 de enero, el Ministro general, Fr. Massimo Fusarelli, acompañado por Fr. Jimmy Zammit, Definidor general para la Conferencia Anglófona, visitaron la Provincia de Lituania. Fueron cuatro días llenos de encuentros, reflexiones y convivencia en una tierra que cuenta con la presencia franciscana desde el año 1200, después de la muerte de San Francisco. Con altas y bajas, esta presencia ha crecido y se ha enraizado en el país. Con la creación de la Unión Soviética, la presencia oficial llegó a su fin y varios hermanos se vieron obligados irse de misiones al extranjero, mientras que otros permanecieron clandestinamente en su patria.

El restablecimiento de la Provincia inició en 1991 y ahora cuenta con 36 hermanos y dos novicios, distribuidos en 6 Casas. Los hermanos prestan servicio en parroquias, en el santuario de la Colina de las Cruces, en la pastoral juvenil y vocacional, en el servicio de la caridad y en los medios de comunicación.

Entre las actividades destacan el encuentro con las hermanas clarisas del monasterio de Kretinga, fundado hace 25 años con hermanas procedentes de Mantova, Italia; el encuentro en

Klapeida con la fraternidad local y visita al hospital oncológico asistido espiritualmente por los frailes, que junto con los laicos ofrecen cuidados, asistencia y alojamiento a los enfermos y sus familias; encuentro con el Provincial; encuentro con representantes del gobierno; encuentro con el Nuncio Apostólico y las hermanas Bernardinas.

La visita a la Colina de las Cruces fue un momento particular, este es un lugar muy importante para la fe y la devoción en Lituania Devastada repetidamente durante el comunismo, siempre ha renacido y hasta el día de hoy es un importante punto de referencia para toda la comunidad. En este lugar, Fr. Massimo colocó una cruz en recuerdo de su visita, acompañándola de una oración por todos los hermanos de la Orden y la familia franciscana. Junto a la colina se alza el convento, que es una continuación del santuario de la Alvernia.

El Ministro General estuvo de visita en la Provincia para acompañar y apoyar su camino de renovación, a través de importantes opciones que deben tomarse en este momento.

Frailes difuntos*

- 22-01-2023: Fr. Swamy Dayananad Provincia de Santo Tomás Apóstol, India
- 14-01-2023: Fr. Francisco van der Poel Provincia Santa Cruz. Brasil
- 09-01-2023: Fr. Marijan (Mate) Mandac Provincia Dalmatiae S. Hieronymi, Croacia
- 05-01-2023: Fr. Peter O'Grady Provincia Hibernia, Irlanda.
- 04-01-2023: Fr. Frederico Zillner Provincia Nossa Senhora da Assunção do Maranhão e Piauí, Brasil.

* Informaciones recebidas por la Secretaria general secgen@ofm.org

CELEBRAR LA REGLA 1223-2023

Celebrar la Regla bulada nos hace recordar que, para Francisco de Asís, el centro es el Evangelio. La escucha orante de las palabras de Jesucristo le hizo exclamar junto con sus primeros hermanos: «"¡Esto es lo que anhelábamos! ¡Ahí está lo que buscábamos!". Y el bienaventurado Francisco agregó: "Esta será nuestra Regla"» (AP 11).

Acciones

- Reflexiona sobre lo que es todavía una inspiración cuando se lee la Regla y el Evangelio.
- Leyendo la Regla, reescribir el proyecto de vida personal y de fraternidad
- Confrontarse constantemente con nuestra Regla, para que ilumine nuestro discernimiento personal y fraterno, con el fin de vivir como hermanos y menores.

Ningún miembro de la Familia Franciscana profesa su propia Regla en privado, porque está llamado a vivir el Evangelio en fraternidad (Directrices para la celebración de los centenarios de la familia franciscana: 2023 - 2026)

Leer más en este enlace sobre el Centenario Franciscano

ENTREVISTA DEL MINISTRO GENERAL EN RADIO VATICANA

Fr. Massimo Fusarelli, Ministro general, fue entrevistado por Radio Vaticana en la emisión italiana denominada "La ventana del Papa". Puede ver la entrevista en el canal YouTube de la Orden: https://youtu.be/sM16u2sS9DI. Durante la entrevista el Ministro se refirió a algunos temas importantes y de actualidad mundial de la Orden:

Ucrania

Recogí las esquirlas de un pueblo fuerte y arraigado que también tiene la fe como referencia. En un centro donde albergan niños y huérfanos de guerra, me regalaron dibujos, extrañamente llenos de color. Brillante. Entre las anécdotas que aún llevo conmigo es cuando vi a una anciana acurrucada en su manta en el suelo sin nada a su alrededor, una bolsa de plástico y luego una pequeña jaula con un pequeño loro que trajo consigo de un pequeño pueblo.

Octavo centenario

Es un centenario que recorre los últimos años de Francisco, los que culminan con la aparición de los estigmas y la tensión que surge entre el ideal primitivo y la adaptación de la creciente fraternidad menor a la realidad. Francisco mismo luchó y vivió esta tensión, que encuentra su punto culminante en la aprobación final de la Regla. Por eso gueremos un recuerdo de los últimos años de Francisco que no sea inocuo



ni vergonzoso.

Carisma franciscano

Queremos profundizar sobre nuestra identidad. Voy regresando de Angola, y allí ya están planeando un proceso y algunas iniciativas para dar a conocer mejor a San Francisco en estos años, con los niños, en las escuelas y con los catecúmenos que se acercan a la Fe.



Curia General de los Frailes Menores

Via di S. Maria Mediatrice, 25 - Roma, Italia - comgen@ofm.org www.ofm.org









